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Claudio Ramírez 
cramirezrcomercuriovalpaci 

n plenas conversaciones 
E con Hacienda destinadas 

fortalecer el presupues- 
todel territorio para el 2025, se 
encuentra el gobernador regio- 
nal, Rodrigo Mundaca, 

Enesalínea, adelantó aes- 
te Diario algunos aspectos que 
apuntan aun alza, remarcan- 
do que “probablemente para 
el 2025 tengamos el incremen- 
to presupuestario más impor- 
tante que hemos tenido”. 

“Lo que puedo adelantar 
para la región es que, en mate- 
ria del programa Cl, referente 
al funcionamiento del Gore, la 
propuesta que nos presentó el 
gobierno es un incremento del 
orden del 6,7%, mientras que, 
enel programa deinversión, el 
aumento sería del orden del 
9,2%. Significa que en el ámbi- 
to de inversiones vamos a pa- 
sar de los $101 mil millones a 
los $108 mil millones. En cuan- 

toa funcionamiento, debería- 
mos crecer más o menos en $ 
800 millones”, detalló. 

La información fue recibi- 
da conmesura entrelos conse- 
eros regionales, recordando 
que esla propia región que en 
variadas ocasiones deben asu 
mir gastos que son responsabi- 
lidad del nivel central, lo que 
disminuye las posibilidades de 
financiamiento. 

  

GASTOS DISCUTIDOS 
“Creo quees absolutamente in- 
suficiente considerando ade- 
más que nosotros estamos asu- 
miendo gastos que son respon- 
sabilidad directa del gobierno 
como empleo, vivienda, salud 
y seguridad ciudadana”, co 
mentó el consejero Percy Ma- 
rín (RN), presidente de la Co- 
misión de Inversiones, Patri- 

monio y Presupuesto del Go- 
bierno Regional del Core. 

“Solo en lo que llevamos 
delañollevamos másde 10 mil 
millones gastados en incre- 
mentos presupuestarios para 
la ejecución de proyectos anti- 
guos ya aprobados. Cada sema- 
na llegan nuevas reevaluacio- 
nespor parte del Mideso, reco- 
mendando el incremento pre- 
supuestario de proyectos y sin 
considerar las reajustabilidad 
monetaria(...) La inmensa ma- 

yoría de los proyectos aproba- 
dos el año pasado y el primer 
semestre de esteañorequerirá 
incrementos en su presupues- 
o”, detalló, añadiendo cuáles 
deben sera su juicio, los ejes 
para el próximo año. 

“La prioridad para noso- 
trossiempre es el saneamiento 
como alcantarillados, aguapo- 
table, pavimentos, pero creo 
que el Gore debe fortalecer 

  

   ENFATIZAN QUE LOS RECURSOS SE VEN MINIMIZADOS POR COSTOS QUE DEBE ASUMIR EL NIVEL CENTRAL. 

Cores subrayan que 
presupuesto 2025 se 
vislumbra insuficiente 
REGIÓN. Alertan que esto se acentúa cuando deben asumir 
gastos en áreas que son de responsabilidad del nivel central. 

“Es insuficiente, 
considerando que 
estamos asumiendo 
gastos que son 
responsabilidad 
directa del gobierno”. 

Percy Marín 
Consejero Regional (RN) 

“Somos la segunda 
región más populosa, 
pero eso no se ve 
reflejado en el 
presupuesto anual 
delos últimos años”. 

Manuel Lanas 

sejero Regional (Ind. FA) 

  

alianzas con las municipalida- 
des, que son en definitiva las 
unidades técnicas que formu- 
lan los proyectos, en ordena 
un plan más ambicioso en el 
combate contra la delincuen- 
cia y crimen organizado”. 

Para el consejero Manuel 
Murillo (PPD) una cifra de $ 
108.000 millones aún es baja 
para las necesidades y magni- 
tud delaregión. “Salvo que el 
nivel centralasumaelfinancia- 
miento de cosas importantes 
que ha estado financiando la 

región, como por ejemplo te- 
mas de proempleo, salud , se- 
guridad y vivienda, sectores 
hacia donde se ha destinado 
un porcentaje muy alto de los 
recursos regionales”. 

Sobre el presupuesto de 
funcionamiento, dijo que sería 
muy interesante ver cuál será 
el destino de ese aumento. 
“Puede ser operación y tam- 
biénremuneraciones, en cuyo 
caso traería un aumento del 
número de trabajadores. He- 
mos visto con mucha vergilen- 
za pasar por el Core a los dife- 
rentes seremi pidiendo recur- 
sos para financiar lo que noes 
corresponde. Por ejemplo el 
Core financió más de 3 mil mi- 
llones para cinco escuelas pú- 
blicas”. 

El consejero Manuel Lanas 
(Ind. FA) indicó que la región 
tiene que comenzara ser prio- 
ridad en materia presupuesta- 
ria para el ministerio de Ha- 
cienda. “Somos la segunda re- 
gión más populosa eimportan- 
te después de la Metropolitana, 
pero eso no se ve reflejado en 
el presupuesto anual de los úl- 
timosaños”, dijo. 

Sibiencomparteel entusia- 
simo del gobernador en cuan- 
toalas cifras, también observó 
que “muchas veces somos la 
caja chica de otros ministerios 

y pareciera que tenemos que 
suplir la ineficiencia y desinte- 
rés en diversas materias que 
nos hacetener queelegir entre 
una necesidad y otra”. 

Para el consejero Marcos 
Tricallotis (?.Rep) resulta “in- 
suficiente, son migajas del go- 
bierno central. Además, sierm- 
pre he dicho que todo aumen- 
to en el presupuesto regional 
debeir enfocado en fomento 
productivo, también invertir 
en un plan de infraestructura 
pública yla inversión social tie- 
ne que estar orientada al em- 
pleo, que es lo que verdadera- 
mente dignifica ala gente ”. 

El presidente de la Asocia- 
ción de Municipalidades de la 
Región de Valparaíso, Freddy 
Ramirez, subrayó “que siem- 
pre miramos con buenos ojos 
cuandolos presupuestos regio- 
nales se ven incrementados, 
pero también es cierto quelos 
requerimientos de las comu- 
nasson mucho mayores”. 

Elalcalde de Concón aña- 
dió que hay que ver cómo se da 
la discusión, añadiendo que 
“es importante que los parla- 
mentarios delaregiónse lajue- 
guen por nuestras comunas y 
podamos contar con un presu- 
puesto más holgado que nos 
permita financiar más proyec- 
tosen distintasáreas”.. as   

Suprema ordena al 
Senado reintegrar a 
exfiscal Javier Norero 

CONGRESO. Secretario Raúl Guzmán 
sufre serio revés judicial con el fallo. 

lareintegración delexfis- 
caldel Senado, Javier No- 

rero, asus labores y el pago ín- 
tegro de sus remuneraciones, 
tras ser desvinculado en no- 
viembre de 2023, luego de que 
el secretario general de la Cá- 
maraAlta, Raúl Guzmán, dicta- 
ralaresolución N0 P-205/2023 
que disponía “la terminación 
anticipada de la designación a 
contrata del actor”. 

El persecutor interpuso un 
recurso de amparo ante el má- 
ximo tribunal, que en las últi 
mas horas del viernes falló an- 
te “la terminación anticipada 
dela designacióna contrata del 
actor, (.. con vigencia hastael 
31 de diciembre de 2023, por 
no ser necesarios los servi- 

cios”, lo cual “es arbitrario e 
ilegal, (... porcuantocarece de 
los fundamentos que le son 
exigibles”. 

“Esta Corte ha sostenido 
reiteradamente, en principio, 
quelacláusula incorporada en 
las designaciones a contrata y 
que, por lo tanto, se entiende 
incorporada en la prórroga 
*mientras sus servicios sean ne- 

cesarios”, está en armonía con 
el carácter transitorio que tie- 
nenlos empleosa contrata. En 
efecto, la ley NO 18.834 sobre 
Estatuto Administrativo, en su 
artículo 30, luego de definir la 
planta del personal de un ser- 
vicio público como el conjunto 
de cargos permanentes asigna- 
dos por la ley a cada institu- 
ción, al tratar los empleos a 
contrata, señala precisamente 
que, son aquellos de carácter 
temporal que se consultan en 
la dotación de una institución. 

L aCorteSuprema ordenó 

    SECRETARIO DE LA CÁMARA ALTA, RAÚL GUZMÁN, DESPIDIÓ A NORERO. 

“Por fin, luego de casi 
ocho meses de mi 
desvinculación, se 
restablecieron mis 
derechos 
funcionarios”. 

Javier Norero 
Exfiscal del Senado 

Misma cuestión que aparece 
contenida en el contrato que 
regula en particular el vínculo 
delactor conel órgano recurri- 
do”, expone el fallo de la Su- 
prema en unas de sus conclu- 
siones. 

SATISFACCIÓN 
El presidente dela Agrupació 
Nacional de Empleados Fisca- 
les, José Pérez, señaló en X que 
“nos alegramos y celebramos 
el fallo”, que “ratifica la con- 
quista sindical de la confianza 
legítima y quese debe recono- 
cerenel Congreso”. 

En tanto, tras conocerse el 
fallo, Javier Norero señaló a La 
Tercera que “por fin, luego de 
casi ocho meses de mi desvin- 
culación serestablecieron mis 
derechos funcionarioscon dos 
fallos sucesivos. Uno dela Cor- 
te de Apelaciones de Valparaí- 
so, por unanimidad y luego de 
la Corte Suprema por cinco vo- 
tosacero, lo cual revela que el 
acto del secretario general del 
Senado, Raúl Guzmán, respec- 
to a mi persona fue ilegal y ar- 
bitrario”. 

Cabe destacar que Norero 
se desempeña en el Senado 
desde el año 2003, con sucesi- 
vasrenovaciones como funcio- 
nario a contrata. as 
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